

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في يوم الاربعاء 24 رمضان 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1.25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5.00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 15 frs.
Marruecos, semestre 15 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

El ejército en función de policía armada

En el Sur-Oranés

Nuestros lectores encontrarán en la información telegráfica de uno de los últimos números, la noticia de que los bereberes habían sido duramente castigados por las tropas francesas en el Sur-oranés, que habían salido al campo para castigar el robo de 500 camellos.

Hay poseemos detallados informes sobre esa información de policía, que debe despertar todo nuestro interés, puesto que España se encuentra en análogas circunstancias que Francia en sus territorios fronterizos de Marruecos.

El coronel Perlión, jefe de las tropas del puesto avanzado de Colomb-Béchar, había despachado contra los bereberes, fuerzas saharianas y de spahis, montadas aquellas en los veloces y resistentes camellos *mehara* que tan buenos resultados vienen dando.

El día 14, los *meharistas* de Taghit, se encontraron en contacto con el grupo de bereberes, cambiando algunos disparos contra las avanzadas.

En la mañana del 15, las tropas saharianas del Surá, alcanzaron á los bereberes en las cercanías de Oglot Berdá.

Los indígenas, lejos de huir, se dispusieron á resistir á las tropas francesas, trabándose reñido combate. Las fuerzas que en él tomaron parte, eran próximamente iguales en número.

Pronto se vió que los bereberes llevaban la peor parte, viéndose precisados á huir á la desbandada, dejando en poder de los franceses 25 muertos, los 500 camellos robados y varios de los que los pertenecían.

Los franceses tuvieron cinco heridos entre ellos un oficial de tiradores.

El castigo ha dado excelente ejemplo, por su rapidez y su dureza, pues el robo de los camellos habíase efectuado el día 10 del mes corriente.

Una vez más hemos de consignar la conveniencia de esas operaciones que más que de guerra, son actos de policía, encaminados á conseguir que el orden se conserve por todos los medios en los territorios de la frontera.

Si Francia y España estuvieran en vecindad con pueblos civilizados, obedientes á un Gobierno y una autoridad reales y eficaces, esas operaciones de policía no podrían ser admitidas; pero como tras sus líneas fronterizas hay solo anárquicas poblaciones, sin más regla que su voluntad y sus instintos, ni más razón que sus fusiles, el remedio que se aplica es no solo disculpable, sino absolutamente necesario.

Y esto lo comprenden, no ya los españoles, sino los propios indígenas, que son los primeros conocedores de aquel derecho.

Un kaid infortunado

Bien merece este nombre el kaid Admed-Ben-El-Arbi, que como habrá de recordarse estuvo al frente de Dar-El-Maghzen en Casablanca.

El 19 de Agosto último, el anciano kaid, pues cuenta 74 años, fué hecho prisionero despues del descalabro sufrido por las tropas de Muley Abd-El-Azis, siendo conducido á Marrakech por orden de Muley Hafid, donde debía pagar bien cara su lealtad hacia el Sultán caído.

El Arbi fué encerrado en una prisión subterránea, con la consabida argolla al cuello y la cadena que lo sujeta á la pared es tan corta que le impide tenderse para dormir.

Durante el día se le permite que esté en un corredor al aire, pero con manos y pies ligados.

Además está totalmente incomunicado, pues ni siquiera se le permite hablar con los demás prisioneros. Hay orden de que nadie se le acerque.

En cuanto al alimento nada se le da, debiendo adquirirlo á su costa.

Sección árabe

الفتنة في الزيادة

كما كنا فلنا في ما مضي فهد هاجت
الفتنة في هذه الساعة وزادت كشيبرا
باجتمعت قبائل فلعبة كلها وانفتحت علي
كلمة واحدة وطريف وحده بحيث ي
يمكن ان يوجد خلاف بينهم بعد ان
كانت برفقة مزوجة اخوان الامين الشاذلي
لم يساعدوا وانضمت هذه العفرقة في هذه
الساعة للقبيلة وابعت طرفها كما انضم
بعض من اخلاط القبائل الربيعية الجوار
لفلعية

وقد عزمو في هذه الساعة علي ان يتقدمو
ويدوروا بصفة سلوان حيث الان مولاي
محمد بقصد محاربتة وقتاله وحصارة ولوكان
مولاي يقول انه لا يبالي بهم وانه كان
يعلم ذلك من قبل بطريف المكادبة ولان
القبائل لا ترجع عما عولت عليه بان برفقة
مزوجة المذكورة فطعم الطريف علي
المسافرين والتجار فيما بين سلوان ومليلية
لجل الاضرار بمولاي محمد والضييق
عليه وقبل البارحة في سوق الاحد نصر
مولاي عبد الحفيظ وبايعوه سلطانا بدلا عن

مولاي محمد واما الديوانات التي بطرفند
فهد بطلت بايد ههما علي الانا والجل
هاذا الهرج الذي قام في اذا الوقت امر
السيور الكينرال مريفة حاكم البلد بان
تقبض الكدمة في الديوانات ولا تقبض
فيها الاضار من جهة الانا والامن الفيلية
حتي يظهر صاحب الحكم في هذه البلاد
هو الذي يتولي قبض الاضار وغير ذلك

El texto árabe

Los sucesos del vecino campo.

Los sucesos del vecino campo

La harka

El deseo de sacudir el yugo del único que logró imponer su voluntad en esta región, ha reunido á rifeños, separados no há mucho por odios seculares. El ídolo de ayer, háse transformado en el común enemigo, hacia el cual convergen las iras de las tribus, entusiasmadas un día de su poder sobrenatural.

Es la harka un conjunto heterogéneo de tribus, de aduares y caseríos de hábitos y costumbres diversas. El rifeño de mediana estatura, de oscura chilaba y enredada fantasía, del campo de Alhucemas, combate junto al árabe de Beni-Bu-Yaji, de figura esbelta y eburneo albornoz; el avisado y liberal kabileño de Guelaya, con el sencillo y fanático montañés de Tazza.

Cada fracción obedece á su caid, mejor dicho, obra bajo la inspiración de aquél, porque la obediencia y la disciplina no son patrimonio de los contingentes militares de estas tribus. Cuando les viene en gana, regresan á su hogar, siendo reemplazados por otros, y así el personal de la harka se renueva constantemente.

El zoco del jueves de Beni-Bu-Ifrur, es su cuartel general, y allí los jefes principales acampan en tiendas ó jaimas, mientras que la gente se refugia en las casucas de piedra y barro, largas y estrechas, ó en cuevas que semejan gazaperas, labradas en las rocas.

La llegada de la harka alejó á las mujeres y niños que fueron en busca de asilo á las sierras vecinas del Gurugú, á casas de amigos hospitalarios; pocas, muy pocas quedaron allí.

Algunos trajeron de sus casas, preparadas por manos femeniles, conservas de cuz cuz, en grandes bolas, cubiertas de manteca, que deslien en marmitas, llegada la hora del moghreb, término del ayuno diurno.

Guelaya ha venido subviniendo á las necesidades de la harka y especialmente Beni-Sidel, la más favorecida con el actual estado de cosas, pero considerándolo carga demasiado pesada, se

negó resueltamente á continuar soportándola y los jefes convinieron en que cada tribu abone los gastos de la expedición, mediante la tradicional derrama entre los cabezas de familia.

Los viveres escasean; Guelaya fabrica pan de cebada y lo expende á setenta céntimos kilógramo, y cada vez se cotizará á más elevado precio.

El aprovisionamiento de viveres, no obstante hallarse en época tan favorable como el mes de Ramadán, de ayuno forzoso, se hace cada día más sensible y pudierá determinar excisiones importantes, y aun la disolución de la harka.

No uno, bastantes kabileños exhaustos, abandonaron las filas, regresando á sus aduares.

Guelaya teme los desmanes de sus aliados y pone á buen recaudo, granos y efectos de valor.

El núcleo, en torno del cual se organizó, fué Beni-Said. Esta tribu lanzó la primera el grito de rebeldía, secundándole Beni-Sidel y tras ellas Tensa-man, Tafersit, Beni-Tazin, etc.

No se crea, que cuantos la constituyen, poseen armamento. Dos terceras partes llevan la clásica porra, erizada de puntas, arma ofensiva y defensiva en las luchas personales y en la persecucion de alimañas.

Se unieron á la harka para hacer bulto, para intimidar á las tribus afectas al Pretendiente, para vivir sobre el país y tomar parte en los saqueos. Los de la porra, son casi todos hombres jóvenes, mozalvetes de raida chilaba.

Las municiones escasean mucho más que los viveres; los cartuchos de que disponen son recargados, empleando esa pólvora color de tierra, de fabricación indígena, con primeras materias de ínfima clase, elaborada por procedimientos rudimentarios, que á veces cuestan la vida á los inexpertos polvoristas.

La región donde sienta sus reales quedará devastada, cual si por ella hubiese pasado una nube de langosta.

Todos los días se registran incidentes entre los naturales y los invasores y todos los días mueren algunos á mano airada, víctimas de su osadía.

Respecto al espíritu de la harka no cabe duda que es de profunda hostilidad hacia el Pretendiente, pero en esa hostilidad hay mucho de odio á cuanto significa vida y progreso que el Pretendiente alienta.

Los rifeños del interior, que no nos conocen, que esquivaron siempre el contacto con los cristianos, son opuestos á las explotaciones mineras, y se hallan animados de sentimientos hostiles hácia los *rumis*. En su ignorancia créense más poderosos que Muza y con ánimos para conquistar un imperio.

Hasta ahora los guelayas han impuesto su criterio en las juntas; mas si no prevaleciera el buen juicio, habría que demostrarles que España cuenta con sobrados medios para restablecer el orden, imponer su voluntad, y ha-

cerles en suma comprender el gran error en que viven.

En la Aduana de Mazuza

Ayer mañana el Teniente Coronel Alvarez Cabrera, Jefe de las fuerzas destacadas en el Hipódromo, recibió órdenes de que ejerciera vigilancia sobre la posada del Cabo Moreno.

Al efecto, el citado jefe envió dos secciones de la Brigada Disciplinaria que tomaron posición en las inmediaciones de la Aduana.

La medida obedecía á la necesidad de que la toma de posesión de la aduana por parte de los kabileños de Ghelaya, no fuese acompañada de desórdenes, como suele ocurrir en Marruecos en parecidos casos.

La presencia de fuerzas españolas en la posada sirvió para evitar que ocurrieran incidentes, muy de temer pues se veían en las cercanías de la posada grupos de moros de uno y otro bando, que se miraban con hostilidad, como si quisieran llegar á las manos.

Pero todo fué como una seda, pues los kabileños están convencidos de que deben respetarnos y abstenerse de luchas en nuestro campo, bastando como bastó una indicación por nuestra parte para que el orden no se alterase.

Los partidarios de la harka se interaron en el campo marroquí, y los del Pretendiente se dirigieron á la Plaza.

La posada evacuada

Los askaris de Muley Mohamed, encargados de la vigilancia de la aduana, la evacuaron al mediodía, llevando consigo cuantos efectos había en la misma.

En dos carros se colocaron dichos efectos, entre los que figuraban algunos viejos fusiles Lebel y sables anti-quinimos que fueron desenterrados.

Estas armas fueron depositadas en el destacamento del Hipódromo.

A las cuatro y media llegaba á la posada de Moreno el General Marina, con el General Real y algunos oficiales, con objeto de presenciar el acto de la evacuación.

Al mismo tiempo llegaba el que hasta entonces había sido Administrador de la Aduana, Si Abd-El Krim, que presenció apesadumbrado la salida de los askaris.

El anciano, despues de cumplimentar al General Marina, se alejó en un carruaje, diciendo:—¡Estaba escrito!

A alguna distancia de la posada, aguardaban el Chaik Holgas, el hermano del Cabo Moreno y un sobrino de Ali-Moreno, muerto en los sucesos de 1903.

Los marroquíes se encontraban allí ostentando la representación de las kábilas, con objeto de tomar posesión de la posada.

Cuando los del Pretendiente se alejaron, sus enemigos avanzaron penetrando en la amplia corraliza.

El General Marina les dirigió breves, pero tan elocuentes como enérgicas palabras, advirtiéndoles que no cometieran la menor alteración del orden en las inmediaciones de los límites.

Añadiéndoles que puesto que los acontecimientos les llevaban á la Aduana, allí podían quedar, en la inteligencia de que no se cobraría ningún derecho, hasta que normalizada la situación quedase asentada su autoridad en el campo.

Los kabileños juraron que se conducirían como España merece, respondiendo lo del orden con sus cabezas.

Añadieron que no se cobrarán derechos de importación ni exportación por ningún concepto.

Inmediatamente se retiraron las fuerzas al Hipódromo.

Como se vé, el primer conflicto que necesariamente debía presentarse quedó solucionado perfecta y favorablemente, merced á las disposiciones del General Marina, fiel á su política neutral y guardador de los intereses de España.

En Beni-Sicar

La Aduana de Beni-Sicar está cerrada, pues los kabileños no han designado todavía quienes han de ocuparla.

Cuando se designen, si merecen la aprobación del General Marina, tomarán también posición de dicha aduana, sin percibir derechos como en la de Mazuza.

Incendio en Málaga

20.000 duros quemados

La señal de alarma.—"El Pensamiento", arde.—Progreso el fuego.—Trabajos de salvamento.—Detalles

El viernes á las dos de la madrugada, sonaban alarmantes en las calles de Málaga los pitos de carretilla.

Los que preguntaban donde era el fuego recibían esta respuesta: hacia la Plaza de la Constitución.

El fuego se había declarado en la calle de Especerías, en la casa número 3, donde hay instalada una tienda de quincallas y papamanería titulada «El Pensamiento.»

Con rapidez grandísima, el terrible elemento se propagó á la casa inmediata, la núm. 1, y por el fondo á la número 7 de la calle de Siete Revueltas.

El sereno que prestaba sus servicios en el distrito, fué el primero en apercibirse del incendio.

Inmediatamente tocó el pito como un desesperado, dió voces y golpeó todas las puertas colindantes, despertando á sus moradores y advirtiéndoles del peligro que corrían.

Pronto acudieron al lugar del suceso las autoridades, la policía y muchos vecinos, así como fuerzas del Regimiento de Borbón y de Extremadura y marinería del cañonero «G. Concha».

También acudieron enseguida, los empleados del gas, prestando buenos servicios en los primeros momentos. Dichos empleados facilitaron una escalera, por la cual pudieron salir de la casa incendiada, desde el balcón del primer piso, los dependientes de «El Pensamiento», los cuáles se refugiaron en las casas próximas.

El incendio progresó en pocos minutos de manera terrible.

La casa número 3, parecía un volcan y del tejado caían numerosas chispas.

También la casa número 7 de la calle de Siete Revueltas ardía de arriba á abajo.

El calor era insoportable y hacia retroceder á la gente sin necesidad de que nadie lo ordenara.

En la casa que se adosa á la de «El Pensamiento» estaba instalada la «Cartería francesa», cuyas dueñas, ante los requerimientos que se le hicieron, echaron todos los muebles á la calle.

A las dos y media hicieron su presentación los bomberos siendo silbados por el público.

El dueño de «El Pensamiento» Sr. Ortega, se encontraba postrado en cama á consecuencia de un agudo ataque reumático.

No sin grandes trabajos pudo ser puesto su salvo por sus familiares.

Gracias á los muchos cortes que practicaron los bomberos, al funcionamiento de las bombas y á los hundiimientos, á las tres y media se dió por localizado el incendio, empezando ya el desfile del gentío.

No obstante, los bomberos continuaron su trabajo para concluir con el siniestro.

De la casa núm. 3, de la calle de Especerías, solo quedaron en pié los muros exteriores.

Todo lo interior fué destruido por el voraz elemento.

En el núm. 8 de la calle de Siete Revueltas no fué tanto el daño.

Fueron en extremo considerables las pérdidas ocasionadas por el siniestro.

El Sr. Ortega evalúa las suyas en 110.000 pesetas y la dueña de la cartería en 2000.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el 20 en Madrid han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Primero,

13211-Salamanca

Segundo,

6115-Cádiz

Tercero,

31928.—Dos-Hermanas

Premiados con 800 pesetas los siguientes números.

17,987; 33,751; 5,637; 26,478; 6653; 16,286; 2119; 25,979; 16,473; 9,926; 1,365; 7,276; 12,130; 36,747; 25,593; 17,544; 5,405; 1,660; 24,770; 26,719; 16,803. 21,820; 8,078; 28,745; 24,052; 20,736; 15,911; 36,776; 1,894; 25,189; 2,580; 22,750 y 2,703.

La sesión del Senado

En la cámara alta hubo regular animación en escaños y tribunas.

A primera hora hizo uso de la palabra el obispo de Jaca, dirigiéndose al ministro de la Guerra para censurar las últimas disposiciones de su Ministerio sobre uniformidad y vestuario.

Fijándose mas especialmente en el cambio de insignias en los jefes y oficiales del clero castrense, dijo que esperaba que el ministro volviese de su acuerdo dejando las cosas como estaban.

Contestó al orador el general Primo de Rivera, manifestando que el asunto estaba bien estudiado y resuelto y que por lo tanto no hay para que volver sobre él, pues las modificaciones obedecen á un criterio inspirado en consideraciones de conveniencia general.

Después habló nuevamente el obispo de Jaca pidiendo al Ministro de Hacienda que vea la forma de que se paguen sus alcances á los soldados de Ultramar que todavía no los hayan cobrado.

El ministro de Hacienda contestó diciendo que es partidario del inmediato pago de los alcances y que en la actualidad estudia la manera de resolver el asunto.

Interpelación de Odon de Buen

Este senador republicano hizo á continuación uso de la palabra para tratar nuevamente de la situación en los alrededores de Melilla.

Insistió el orador en que las tribus se encuentran en la mayor anarquía.

Dirigiéndose á los ministros de la Guerra y de Estado, les pregunta qué autoridad reconocerá España en el Rif, pues el asunto es trascendental para nuestros intereses.

Dijo que la plaza de Melilla debe mantener el orden en el Rif, pues lo contrario sería dejarla convertida en fortaleza.

Siguió preguntando qué hará el gobierno, si los moros realizan agresiones, aunque no sea en la persona de súbditos españoles.

Invitó al gobierno á que se abandonen las nuevas posesiones en el Rif si no han de servir de base á nuevos actos para restablecer el orden en el campo rifeño.

Le contestó el Sr. Allende Salazar, quien manifestó al orador que el Gobierno concede al asunto toda la im-

portancia que merece estando atento á velar por nuestros intereses.

El ministro de Estado se extendió en consideraciones parecidas sin dar contestaciones categóricas á las preguntas que le habían sido dirigidas.

Por último intervino el Sr. Díez Moreu, mostrándose partidario de que España ejercite una acción en el Rif legítima y eficaz.

Después de rectificar los oradores, se levantó la sesión.

Extranjero

Italia

Una ascensión desgraciada

El globo «Ella»,—Explosión.—Sobre una iglesia.—Aeronautas muertos.

En Roma se han recibido noticias de la desastrosa ascensión verificada por el aerostato militar dirigible «Ella».

A las siete de la mañana el globo esperaba la suelta en el pueblo de Sandrigo.

Ultimados los preparativos de la ascensión ocuparon la barquilla los capitanes Menzoz y Agulis, este último en calidad de piloto.

Al soltarse las amarras el globo se elevó rápidamente.

La atmósfera estaba en calma y el globo llegó á gran altura manteniéndose sobre el pueblo.

De pronto vióse desde tierra que el globo hacia explosión iniciándose una vertiginosa caída.

El público que había acudido á presenciar la salida del «Ella» quedó horrorizado, mudo de espanto.

Mientras el globo caía con incalculable velocidad yendo á chocar con terrible violencia contra el tejado de la iglesia, en la que había fieles oyendo la misa.

La barquilla rompió la techumbre del templo, produciéndose gran pánico en el interior.

Dos personas que se encontraban en la iglesia fueron heridas por los cascotes que se desprendieron de la bóveda.

Los dos aeronautas se destrozaron por completo en la caída muriendo en el acto.

El cura que oficiaba en la iglesia sufrió un fuerte síncope.

Los fieles huyeron alarmados.

Francia

Ministro dimisionario

Al terminar el debate planteado en la Cámara francesa, con motivo de la interpelación sobre los accidentes ocurridos en estos últimos meses á bordo de los buques de guerra, el Ministro de Marina Mr. Taemsonm, pronunció un discurso aceptando todos las responsabilidades que algunos diputados querían exigirle.

Al concluir su discurso el ministro se dirigió al Eliseo, conferenciando con el Presidente de la República á quien presentó la dimisión de su cartera con carácter irrevocable.

El suceso político está siendo muy comentado

El conflicto Balkánico

Los «Jóvenes turcos»,—La revolución—Pidiendo apoyo

El comité que desde hace mucho tiempo viene funcionando en Sofía, en representación del partido político otomano llamado de los «Jóvenes turcos» se ha reunido con el comité

Gran Café YUDAH

General Manías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales. Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y de Túnel Plaza de Armas.

La Ibérica

DE LA

Vienda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Bacalao Escocia 1. ^a	Kilo	1'75
• Morluna curada	•	1'40
• Abadejo	•	1'00
Miel de caña, lata de 1 kilo.	•	0'70
• de abejas • de 1/2 •	•	1'00
• de • Botes de cristal.	•	1'10
Queso del Canadá	Lata	1'95
• Imperial	Bote	1'40
• Gorgonzola	Lata	1'50
• Pickles Morton	Bote	0'55
Fruta, melocotón, albaricoque y otras frutas en dulce.	•	0'95
Id. id. id.	Lata	0'80
Jamón de Lanjarón en piezas.	Kilo	8'75
Tocino	•	2'80
Sardinias en escabeche, lata de 1 kilo.	•	1'00
Id. id. id. de 1/2 id.	•	0'80
Cebollas en vinagre	Bote	1'00
Pasta de anchoas y de langostas	•	0'70
Sopas de rabo de buey, riñón, menudillo de aves y tortuga	Lata	0'80

En el nuevo local de la sociedad se han establecido despachos de carne y pan en condiciones favorables para los Sres. socios.

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Modia

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Modia ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en lona, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, cada 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Porsaid, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes á saber: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Vera Cruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á islas de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 28, de Barcelona el 28, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 23 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 18 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cardano, Coroy Cumaná, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.^o, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 28 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lúnes, miercoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeiras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras publicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpacas, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y granadinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y holandés. Telas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines; colcha y toallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y compañía; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Centro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 á 6 tarde.

Cirugía general, de 4 á 5 id.

Niños, de 11 á 12 mañana.

Matriz, de 10 á 11 id.

Ojos, de 6 á 7 tarde.

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Se necesita

una oficial planchadora. Darán razón, calle Alta, núm. 5.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Debiendo quedar desahucadas para el día 31 del corriente las casetas n.º 26 y 28 del mercado público de esta plaza, las personas que deseen ocuparlas lo solicitarán por instancia, del Excmo. Señor General Presidente de esta Junta antes del día 25 del actual.—Melilla 16 de Octubre de 1908.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

Malpartida Hermanos S. en C.

Tienen el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso y variado surtido que en artículos para la temporada de invierno, constantemente están recibiendo. Los acreditados impermeables Christian, chanclos Boston, guantes de todas clases y formas para Sras. y caballeros, pieles y boas mongolias, paraguas, corsets, última novedad y las últimas novedades en pañetes, lanas y cheviots para Sras.; grandes existencias en pañería inglesa para caballeros. En franetas y pañetes variadísimo surtido desde 0'25.

EL REGULADOR

Se alquila Un piso alto en la calle Alta núm. 12. Para informes en la misma casa.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y oal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Se fabrican mosaicos desde 1'75 ptas. en adelante

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA